
 

 

Jueves 11 de Abril 2024 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Cierran pozo; siguen dudas 

(2024-04-11, Selene Velasco, Eduardo Cedillo, Reforma, . 1)  

Se han detenido el abasto y clausurado dos empresas cercanas a un pozo contaminado en Benito 
Juárez. Aunque se descarta la presencia de huachicol, no se informa sobre el contaminante 
específico. El Jefe de Gobierno, Marti Batres, dejó más dudas que certezas sobre el problema de 
contaminación del agua en siete colonias. 
 
Avalancha de autos chinos satura puertos 

(2024-04-11, Sara Cantera, El Universal, . 1,24)  

La llegada de automóviles chinos a México está saturando los puertos del Pacífico, 
especialmente el de Lázaro Cárdenas en Michoacán, que recibió 417,869 vehículos de los 
574,876 importados vía marítima en 2023. La industria automotriz china ha ganado participación 
en el mercado mexicano, compitiendo con fabricantes históricos. La saturación de los puertos se 
debe a la falta de anticipación de un aumento en la demanda postpandemia, la llegada de nuevas 
marcas chinas y la escasez de grúas para descargar los vehículos. Además, los puertos carecen 
de infraestructura y espacio para crecer. 
 
Autos chinos inundan puertos 

(2024-04-11, Sara Cantera, Universal Gráfico, . 5)  

La llegada de automotrices chinas está saturando los puertos del Pacífico, especialmente el de 
Lázaro Cárdenas, Michoacán. El año pasado, 417,869 de los 574,876 vehículos importados por 
el Pacífico llegaron a través de Lázaro Cárdenas. La pandemia retrasó los planes de las 
armadoras chinas para ingresar al mercado mexicano, pero desde finales de 2021, su 
participación ha aumentado, quitando mercado a fabricantes históricos. El puerto de Lázaro 
Cárdenas no ha podido ampliar los patios de maniobra donde se estacionan los coches, lo que 
ha llevado a un retraso de hasta seis meses en la entrega de vehículos. Este problema se debe 
a que los coches chinos ocupan un espacio físico más grande que cualquier otro producto. 
Además, la infraestructura de los puertos no ha sido actualizada en años, lo que ha llevado a una 
saturación de los espacios de almacenamiento. 
 
ASF se negó a auditar Pemex, CFE y Tren Maya 

(2024-04-11, Antonio López, El Universal, . 1,10)  

Agustín Caso Raphael, auditor especial de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), acusa 
al titular David Colmenares de excluir a Pemex, CFE y proyectos prioritarios del gobierno de 
AMLO de las auditorías de desempeño. Caso Raphael afirma que su despido responde a 
intereses políticos del auditor superior, quien busca su reelección en 2026. El auditor destaca 
que su fiscalización es correcta y que su despido fue arbitrario. 
 
Proponen usar afores en pago de pensiones 

(2024-04-11, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1,4)  

El partido Morena propuso la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, que se 
financiará con los ahorros no reclamados en las afores de los trabajadores mayores de 70 años. 
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Para ello, se busca reformar cinco leyes secundarias. La propuesta podría ser aprobada con los 
votos de la coalición oficialista en la Cámara de Diputados. 
 
EU lanza operación para cazar a capo del fentanilo en Nogales 

(2024-04-11, Marco A. Flores, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El gobierno de Estados Unidos ha lanzado una operación para capturar a Sergio Valenzuela 
Valenzuela, alias "El Gigio", quien es el principal distribuidor de fentanilo en la frontera de Sonora 
y el jefe de la plaza de Nogales para el cártel de Sinaloa. Esta operación, llamada Plaza Spike, 
es un esfuerzo conjunto de varias agencias estadounidenses y no cuenta con la participación de 
las fuerzas de seguridad mexicanas. El objetivo principal es detener el tráfico ilegal de fentanilo 
y otras drogas, así como el contrabando de armas desde Estados Unidos hacia México. 
 
Repudian 29 países de la OEA la irrupción de Ecuador 

(2024-04-11, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,4)  

México presentará una denuncia formal ante la Corte Internacional de Justicia contra el gobierno 
de Ecuador por el asalto a su embajada en Quito. El presidente López Obrador agradeció la 
solidaridad nacional e internacional y destacó la condena de la Organización de Estados 
Americanos. Se espera que la denuncia tenga un impacto en reafirmar el orden mundial y el 
respeto a las normas internacionales. 
 
Lanza EU cacería contra Capos 

(2024-04-11, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1,4)  

Los gobiernos de México y Estados Unidos han lanzado la Operación Plaza Spike contra los 
cárteles mexicanos que facilitan el flujo de fentanilo y otras drogas hacia el país vecino. Esta 
operación busca revelar los nombres de los líderes de los cárteles y aumentar la presión sobre 
ellos. Se han incautado grandes cantidades de fentanilo y armas en la frontera entre ambos 
países. 
 
Duda BM de impacto del nearshoring en México 

(2024-04-11, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

El Banco Mundial no ve un gran impacto de las inversiones extranjeras en México debido al 
nearshoring, lo que ha llevado a recortar su pronóstico de crecimiento para 2024. Se observa una 
falta de inicio de inversiones y anuncios de instalación de fábricas en el país, lo que requiere 
medidas para hacerlo más atractivo. Además, el informe destaca que los déficits fiscales 
continúan siendo elevados en la región de América Latina debido a factores estructurales y 
cíclicos. 
 
Propuesta para financiar fondo de pensiones prende focos de alerta 

(2024-04-11, Redacción, El Economista, . 1,6)  

Diputados de Morena proponen financiar la reforma a las pensiones del presidente López 
Obrador con los ahorros de las personas de 70 años o más que no hayan reclamado su cuenta 
Afore. La propuesta ha generado preocupación ya que va en contra de la naturaleza del sistema 
de pensiones y afectaría a los trabajadores. La iniciativa se votará la próxima semana en 
comisiones de Diputados. 
 
Morena da contratos a asilados ecuatorianos 

(2024-04-11, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1,4)  
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Durante la administración de Andrés Manuel López Obrador, tres ecuatorianos que recibieron 
asilo político en México, todos ellos allegados al expresidente Rafael Correa, firmaron contratos 
con el partido Morena. Uno de ellos también es beneficiario de la Pensión del Bienestar para 
Personas Adultas Mayores. Además, se reveló que allegados al expresidente Correa imprimieron 
agendas e impartieron cursos para el partido. 
 
4T, con más víctimas de violencia electoral 
(2024-04-11, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1,10)  

Durante el actual proceso electoral en México, se han registrado 30 asesinatos de aspirantes a 
cargos de elección popular, de los cuales 10 pertenecen al partido Morena. Las entidades con 
más casos son Michoacán, Ciudad de México y Guerrero, todas gobernadas por Morena. 
Expertos señalan que estas elecciones son las más violentas en la historia moderna del país. 
 
El negocio de las visas 

(2024-04-11, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Obtener una visa americana en México se ha convertido en un negocio lucrativo, ya que muchas 
personas cobran por adelantar una cita en las sedes diplomáticas de Estados Unidos. Esto se 
debe a la demora en el trámite, que puede tomar meses o incluso años. Muchas personas han 
recurrido a intermediarios conocidos como "coyotes" para acelerar el proceso, a pesar de los 
esfuerzos de las autoridades para combatir este problema. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Concanaco buscará con Sener simplificar permisos para la generación eléctrica 

(2024-04-10, Lilia González, El Economista (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) está trabajando con la Secretaría de Energía (Sener) para simplificar los trámites 
relacionados con la generación distribuida, generación asistida, así como para los permisos para 
importación y la Evaluación de Impacto Social (EVIS). El presidente de la Concanaco, Octavio de 
la Torre, ha destacado la importancia de acelerar los permisos de abasto aislado y permitir a las 
empresas generar su propia energía debido a la saturación de la red eléctrica. Se acordó tener 
reuniones de seguimiento mensual para evaluar los avances en el establecimiento de una política 
empresarial energética. Además, se buscarán alianzas estratégicas para el apoyo financiero a 
las empresas afiliadas. 
 
COPARMEX trabajará con candidatos 

(2024-04-11, Verenice Tellez, Basta, . 6)  

La candidata Clara Brugada propuso la creación de una agencia para garantizar inversiones 
nacionales y extranjeras durante un encuentro organizado por COPARMEX. Brugada también 
enfatizó la necesidad de combatir la extorsión y el robo a negocios, calificando la extorsión como 
un delito grave. Otros candidatos, como Salomón Chertorivski y Santiago Taboada, también 
presentaron propuestas para atraer inversiones y mejorar la seguridad en la ciudad. La 
COPARMEX se comprometió a trabajar con los candidatos para impulsar el desarrollo económico 
y social de la ciudad. 

Canal 8.3 UNIFE, Canal 8.3 UNIFE, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 21 Capital 21, Canal 21 Capital 21, Canal 150 El 
Financiero Bloomberg,  
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CONCANACO representa a los negocios familiares durante el Tianguis Turístico 2024 

(2024-04-10, Redacción, Siete 24 (Sitio), )  

La Confederación Nacional de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(CONCANACO SERVYTUR) se erigirá como representante de los negocios familiares en la 
edición 48 del Tianguis Turístico en Acapulco, Guerrero. CONCANACO SERVYTUR, a través de 
sus 257 cámaras confederadas y organismos de representación de actividades específicas, 
continuará identificando las necesidades de las empresas turísticas y el perfil del turista que 
busca en México una experiencia inolvidable. El presidente de CONCANACO SERVYTUR, 
Octavio de la Torre, destacó el compromiso de la Confederación con el sector turístico, que 
representa el 9% del empleo nacional. Además, resaltó los logros recientes de México en el 
ámbito turístico, como la sexta posición en la llegada de turistas internacionales en el gasto per 
cápita. 
 
Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, estuvo en el evento 
Diálogos Ciudadanos organizado por COPARMEX. 
(2024-04-10, Hannia Novell, Canal 40 Adn, )  

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, estuvo en el evento Diálogos 
Ciudadanos organizado por COPARMEX. 

El Universal (sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Reporte Índigo (sitio), Vértigo Político (sitio), La Silla Rota (sitio), Ovaciones (sitio),  
 
Salomón Chertorivski, candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, presentó su 
propuesta de ciudad inteligente en evento de COPARMEX. 
(2024-04-10, Hannia Novell, Canal 40 Adn, )  

Salomón Chertorivski, candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, presentó su propuesta 
de ciudad inteligente en evento de COPARMEX. 

Reporte Índigo (sitio), Canal 8.3 UNIFE, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 121 Telefórmula,  
 
Concanaco buscará con Sener simplificar permisos para la generación eléctrica. 
(2024-04-10, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Concanaco buscará con Sener simplificar permisos para la generación eléctrica. 
 
En encuentro con Coparmex, Clara Brugada promete ir contra extorsión 

(2024-04-10, Claudia Arellano, La Razón On line (Sitio), )  

La candidata morenista a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, se 
comprometió a combatir la extorsión durante un diálogo con la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex). Brugada destacó que su contrincante se unió al Sindicato 
Libertad, que ha extorsionado a la mayoría de empresarios de la construcción y otras áreas. La 
candidata propuso una estrategia integral contra la extorsión, el robo a negocio y el robo a 
transeúnte, trabajando en conjunto con la Fiscalía, la Guardia Nacional y la Sedena. Brugada 
también presentó propuestas para fortalecer la seguridad, como la construcción de mil kilómetros 
de caminos seguros, más patrullaje policial por cuadrante, tecnología al servicio de la seguridad, 
y mejoras en el salario y las prestaciones de los policías. 
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Armando Zuñiga, presidente de COPARMEX Ciudad de México, se reunió con candidatos 
a la Jefatura de Gobierno. 
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(2024-04-10, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Armando Zuñiga, presidente de COPARMEX Ciudad de México, se reunió con candidatos a la 
Jefatura de Gobierno. 
 
Una juventud habla a otra juventud para incentivar el voto joven; llaman a votar a sus 
contemporáneos en concurso de video de COPARMEX CDMX 

(2024-04-10, Francisco Medina, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), )  

El presidente de la COPARMEX CDMX, Armando Zúñiga Salinas, invitó a los jóvenes a participar 
en las elecciones y continuar empoderándose en acciones que promuevan un Estado de Derecho 
y una cultura democrática. La COPARMEX CDMX entregó el Primer Premio "Voto libre, 
informado y responsable. Participa en las elecciones" a los ganadores del concurso que busca 
incentivar el voto entre los jóvenes. Entre los ganadores se encuentran Luis David Torres 
Negrete, estudiante de la UAM-Iztapalapa, y Daniel Alberto Canto Sánchez, artista visual y 
plástico. María Isabel Beltrán Antonio, estudiante de la UNAM, también fue reconocida por su 
trabajo "¿Por qué votamos?". La Vocal Ejecutiva de la Junta Local de la Ciudad de México, María 
Luisa Flores Huerta, recordó a las personas que extraviaron su credencial de elector que tienen 
hasta el 20 de mayo para solicitar una reimpresión y no perder la oportunidad de votar. 

Vocero.com.mx (Sitio),  
 
Reporta COPARMEX Xalapa ligera recesión económica al primer trimestre del año 

(2024-04-11, Redacción, Vivo Noticias OAX (Sitio), )  

El presidente de la Coparmex Xalapa, Juan Carlos Díaz Morante, ha señalado una pequeña 
recesión en el sector durante marzo y abril, con una disminución de las ventas y una ligera 
contracción económica. Aunque los datos oficiales aún no se han publicado, Díaz Morante ha 
destacado la desaceleración económica en el primer trimestre del año, que está afectando a 
algunas empresas veracruzanas. Mientras que el periodo vacacional de Semana Santa fue 
positivo para empresas turísticas y de servicios, no ha sido el caso para aquellas ligadas a la 
Coparmex. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Gorilas caprichosos 

(2024-04-11, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente López Obrador ha exigido a Ecuador que respete las normas internacionales, pero 
no muestra el mismo respeto por las leyes nacionales en México. Ha violado la ley electoral en 
varias ocasiones y ha realizado contratos por adjudicación directa en lugar de licitaciones, entre 
otras violaciones. El presidente ha demostrado una falta de respeto por las leyes y ha abdicado 
de la autonomía e independencia que exige la fiscalización. 
 
Historias de NegoCEOs // Amílcar y la red de tabasqueños que hacen negocios con la 
salud 

(2024-04-11, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

Los sistemas estatales de salud en México han sido mejor calificados que los servicios sanitarios 
federales, incluyendo el nuevo modelo IMSS-Bienestar. Esto ha llevado a los funcionarios del 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador a afirmar que la atención médica en el sector público 
se acerca a la de Dinamarca. Sin embargo, se han señalado irregularidades y despidos en los 
estados que se oponen a la centralización del sistema, incluyendo la basificación de trabajadores 
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a cargo de Candelario Pérez Alvarado, un amigo del presidente. Por otro lado, Martha Patricia 
Jiménez Oropeza, quien fue acusada de corrupción en la compra de medicamentos, ha sido 
ascendida a un cargo en la Comisión Nacional de Hidrocarburos. 
 
Cuenta Corriente // ¡Va Morena por debilitar los derechos de las personas!  
(2024-04-11, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La iniciativa del senador Ricardo Monreal, respaldada por Morena, busca eliminar el derecho de 
los ciudadanos a obtener una suspensión de un acto reclamado a una autoridad. Esta medida 
debilitaría el derecho humano al amparo, consagrado en la Constitución. La iniciativa propone 
que las suspensiones dictadas en casos de inconstitucionalidad de normas generales no tengan 
efectos generales, lo que podría afectar el principio de presunción de constitucionalidad de las 
leyes. Además, se busca suprimir la facultad de los jueces de amparo de conceder la suspensión 
en casos excepcionales. Esta iniciativa parece ser una respuesta directa del gobierno a la 
decisión de la Segunda Sala de la SCIN, que declaró inconstitucional la Ley General de Energía. 
 
Activo Empresarial // Marcelo-Brugada, por agenda empresarial; Yorio, que siempre sí; 
Fondo, ¿expropiando pensión? 

(2024-04-11, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El ex canciller Marcelo Ebrard está trabajando para fortalecer las relaciones empresariales de 
Clara Brugada, candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. La capital 
es un centro de servicios con un dinamismo inmobiliario, por lo que el apoyo del empresariado 
será crucial para Brugada. Ebrard ha comenzado a trabajar en la comunidad libanesa, buscando 
inversiones y apoyo empresarial para la candidata. Por otro lado, el subsecretario de Hacienda, 
Gabriel Yorio, ha cambiado su agenda para asistir a la Convención Bancaria en Acapulco, en 
lugar de quedarse en Washington.  
 
Bitácora Del Director // El manto protector de la Cuatroté 

(2024-04-11, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El gobierno de la Cuarta Transformación no ha tomado acciones legales contra ningún 
gobernador o exgobernador del PRI, a pesar de su retórica electoral que los acusa de corrupción. 
Sin embargo, seis exgobernadores del PRI que entregaron sus estados a Morena en las últimas 
elecciones están siendo recompensados por el gobierno actual. Este gobierno parece proteger a 
aquellos que se someten a sus órdenes, incluso si han sido acusados de corrupción. A diferencia 
de los gobiernos anteriores del PRI, que llevaron a varios de sus miembros a la cárcel, el actual 
gobierno no ha tomado acciones legales contra ningún gobernador o exgobernador.  
 
Análisis Superior // Racista, clasista y gandalla 

(2024-04-11, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La nueva iniciativa de legisladores de Morena busca que los trabajadores que coticen en el IMSS 
y en el ISSSTE pierdan el control sobre su dinero de retiro, pasando a formar parte del Fondo del 
Bienestar. Esta medida es considerada totalitaria y permite al gobierno tomar el dinero de las 
personas de manera discrecional. Por otro lado, el auditor superior de la Federación, David 
Colmenares, ha sido despedido tras una gestión desastrosa que incluyó descalificar auditorías a 
la cancelación del NAIM y realizar auditorías seleccionadas. Además, la inflación en Estados 
Unidos ha repuntado, lo que indica que la Fed no bajará la tasa de referencia, afectando el tipo 
de cambio. 
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Juegos De Poder // "No me ayude, Presidente"  
(2024-04-11, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El debate presidencial del domingo pasado fue notable por la ausencia de López Obrador como 
actor principal, con su nombre apenas mencionado. Por primera vez en mucho tiempo, la política 
nacional no se centró en el presidente, lo que parecía ser un nuevo capítulo político. Sin embargo, 
López Obrador volvió a reclamar la centralidad de la política, criticando el debate y las preguntas 
realizadas a los candidatos. Este cambio de opinión del presidente entre el lunes y el martes 
podría indicar que no le gustó el desempeño de Claudia Sheinbaum, quien había sido 
considerada ganadora del debate. Esto marca un regreso al "AMLOcentrismo" de este sexenio. 
La política nacional sigue centrada en López Obrador, lo que podría afectar la campaña de 
Sheinbaum. 
 
Desde El Piso De Remates // Quiere Morena expropiar ahorros de adultos mayores 

(2024-04-11, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La iniciativa de los diputados de Morena, Ignacio Mier y Angélica Cisneros, de expropiar los 
ahorros de retiro y vivienda de trabajadores mayores de 70 años para financiar un nuevo Fondo 
de Bienestar, ha generado preocupación en el sector. La propuesta, que se aplicaría incluso a 
las cuentas activas, violaría el derecho de los trabajadores a sus ahorros y no sería suficiente 
para cubrir la propuesta de jubilación del 100% del salario de su último trabajo para los 
trabajadores que ganen menos del promedio salarial. Actualmente, hay entre 30,000 y 40,000 
millones de pesos en cuentas activas e inactivas de adultos mayores de 70 años. 
 
Duda Razonable // No, Xóchitl, no hay VAR 

(2024-04-11, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Xóchitl Gálvez, candidata de PAN y PRD a la alcaldía de Álvaro Obregón, ha solicitado al INE 
que se investigue la entrega de programas sociales en la demarcación. Aunque se ha 
mencionado que estos programas podrían estar siendo utilizados con fines electorales, Gálvez 
ha presentado pruebas de que el gobierno federal está entregando tarjetas de programas 
sociales en la demarcación, y ha pedido al INE que investigue y sancione a los responsables. Sin 
embargo, Carlos Puig señala que estas denuncias deben ser presentadas por el partido y no por 
la candidata, y que el INE ya ha recibido más de 3,000 denuncias de este tipo.. 
 
Día Con Día // Malo y peor 

(2024-04-11, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El primer debate presidencial dejó insatisfechos a todos, incluyendo a la audiencia, candidatas, 
conductores y consejeros del INE. El Presidente López Obrador criticó la elección de preguntas 
que no reconocen los logros de su gobierno, lo que podría ser un reclamo indirecto a Claudia 
Sheinbaum por no dirigir el debate hacia esos logros. Sin embargo, los logros del gobierno son 
pocos y discutibles, mientras que los fracasos son grandes y documentables.  
 
En Privado // Pinche árbitro 

(2024-04-11, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El analista político Joaquín López-Dóriga comenta sobre las secuelas del debate electoral del 
domingo, en el que Claudia Sheinbaum fue declarada ganadora. Sin embargo, Xóchtil Gálvez y 
Maru Campos reclamaron al árbitro, el INE, por la forma en que se llevó a cabo el debate. López-
Dóriga señala que reclamar al árbitro es propio de derrotados, no de vencedores. También critica 
el formato de agolpamiento de preguntas y el manejo de los tiempos en el debate.  
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Corporativo // Adeudos crecientes 

(2024-04-11, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

El gobierno federal adeuda 10 mil millones de pesos a laboratorios farmacéuticos y distribuidores 
de medicinas, lo que podría afectar la compra de medicamentos en 2025. Estos adeudos se 
arrastran desde 2021, cuando el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) era el encargado de 
la compra de medicinas. Además, el sector salud también tiene deudas con fabricantes de 
insumos médicos. El director de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), 
Rafael Gual, ha señalado que este problema se ha convertido en uno de los primeros temas a 
revisar para reconstruir el sistema de salud pública. Por otro lado, Santander lanzará su banco 
100% digital llamado Openbank en el cuarto trimestre de este año, simultáneamente en México 
y Estados Unidos. 
 
La Quinta Transformación // ¿Qué tan certificada está la nueva mexicana? 

(2024-04-11, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La nueva Mexicana de Aviación, dirigida por el general Leobardo Ávila Bojórquez, carece de 
certificaciones para operar con sus cinco aviones, incluyendo el sistema Instrument Landing 
Systems, lo que ha llevado a desvíos y cancelaciones de vuelos. El proceso de compra de 
medicamentos por parte del IMSS se ha vuelto opaco, con la participación de funcionarios del 
IMSS en el Comité de Adquisición de Birmex. Amos J. Hochstein, asesor principal del presidente 
Joe Biden, ha visitado México por segunda vez en menos de un año, trabajando en la geopolítica 
energética y la promoción de energías renovables.  
 
Estrictamente Personal // Hay pleito 

(2024-04-11, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)  

El periodismo mexicano ha sido históricamente un medio para revelar información confidencial y 
conflictos políticos a través de columnas periodísticas. Sin embargo, esta semana se ha visto un 
conflicto inusual entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y su candidata, Claudia 
Sheinbaum, revelado a través de columnas. A diferencia de situaciones anteriores, López 
Obrador ha sido explícito en su descontento con Sheinbaum. Este conflicto altera el panorama 
político-electoral, poniendo a Sheinbaum en una posición difícil y obligándola a tomar decisiones 
que la marcarán para siempre. 
 
Coordenadas // La apuesta por el país, al margen de la elección 

(2024-04-11, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La percepción de la situación económica y financiera de México difiere entre los ciudadanos 
locales y los inversionistas extranjeros. Mientras que los primeros creen que se avecina una crisis 
financiera, los segundos consideran que no hay una situación de alarma en las finanzas públicas 
y que las perspectivas de crecimiento a medio plazo son buenas. A pesar de las cifras de 
inversión extranjera directa, hay una corriente de inversionistas extranjeros que están 
considerando instalarse en México en los próximos meses o años. Aunque algunos inversionistas 
han salido del país, muchos otros, especialmente los grandes fondos internacionales, siguen 
apostando por la moneda mexicana. Esta divergencia de opiniones se debe a la diferencia de 
perspectivas entre los que viven en el país y están expuestos a los conflictos políticos, y los que 
ven la situación desde fuera. A pesar de los riesgos políticos, los inversionistas extranjeros 
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consideran que los factores fundamentales de la economía mexicana son sólidos y apuestan por 
el futuro del país. 
 
La Gran Depresión // El post debate del círculo rojo 

(2024-04-11, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

El debate presidencial en México atrajo a 11.8 millones de espectadores, lo que representa una 
pequeña fracción de los más de 97 millones de votantes elegibles en el país. La atención de los 
votantes en los debates es marginal en comparación con el número de votantes potenciales, y 
solo un pequeño círculo de ciudadanos presta atención a los análisis mediáticos posteriores al 
debate. Sin embargo, los ajustes en las campañas de los candidatos pueden tener un impacto 
en la segunda mitad de la campaña electoral. El presidente López Obrador, quien viola la 
legislación electoral al intervenir en el proceso electoral, probablemente planteará cambios en la 
campaña de su candidata después del debate. 
 
Ricos y Poderosos // Muertos financiarán a vivos: Pensiones para el Bienestar 

(2024-04-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)  

El diputado Ignacio Mier del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ha 
presentado una iniciativa de ley para crear un Fondo de Pensiones para el Bienestar que 
garantizaría una pensión mensual de 16,767 pesos a los jubilados. Los recursos para este fondo, 
estimados en alrededor de 60 mil millones de pesos, provendrían de distintas fuentes, incluyendo 
las pensiones no reclamadas de trabajadores de más de 70 años de edad. Esta iniciativa ha 
generado controversia, ya que algunos argumentan que es una forma de confiscar los ahorros 
de los trabajadores, mientras que otros la ven como una forma de asegurar una pensión universal. 
 

TREN MAYA 
 
ASF se negó a auditar a Pemex, CFE y Tren Maya 

(2024-04-11, Antonio López Cruz, El Universal (sitio), )  

Agustín Caso Raphael, ex auditor especial de Desempeño de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), acusa al titular de dicho órgano, David Colmenares, de excluir de auditorías a 
Petróleos Mexicanos (Pemex), a la Comisión Federal Electoral (CFE) y a obras de infraestructura 
prioritarias del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, como el Tren Maya. Caso Raphael 
afirma que su despido de la ASF se debe a intereses políticos de Colmenares, quien busca su 
reelección en 2026. Caso Raphael sostiene que su fiscalización es correcta y anuncia que 
interpondrá recursos legales contra su despido. 

103.3 Radio Fórmula, 96.9 W Radio,  
 
Comité de ONU pide informe sobre impacto de Tren Maya en pueblos indígenas 

(2024-04-10, Redacción, La Jornada (sitio), )  

El Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial de las Naciones Unidas (CERD) ha 
solicitado a México información sobre el impacto del proyecto del Tren Maya en las comunidades 
indígenas. El CERD ha expresado preocupación por la falta de consulta libre, previa e informada 
con las comunidades indígenas afectadas por el proyecto. México ha afirmado que se han 
realizado 15 asambleas regionales para informar sobre el proyecto y que cada una de ellas ha 
aprobado por unanimidad el proyecto. El CERD también ha cuestionado las medidas adoptadas 
para prevenir la discriminación racial contra los migrantes haitianos en México. México ha 
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respondido que desde 2019, los haitianos se encuentran entre las cinco principales 
nacionalidades en recibir permisos de residencia por motivos humanitarios en el país. 
 
Avanza construcción del hotel Tren Maya en Palenque 

(2024-04-11, Cuartoscuro, 24 Horas, . 12)  

La Secretaría de Defensa Nacional de México está construyendo el hotel Tren Maya en Palenque, 
Chiapas, como parte de los megaproyectos del Gobierno federal. El centro de hospedaje, que 
también será administrado por el Ejército, está rodeado por una barda blanca con negro. La 
construcción del hotel ha avanzado, con decenas de motocicletas de empleados, autos, 
camiones cargados de materiales de construcción y camionetas de la Guardia Nacional 
presentes en la reserva natural. El Tren Maya es un proyecto de infraestructura turística y de 
transporte que conectará cinco estados del sureste de México, incluyendo Chiapas. 
 
Tren Maya: inspección judicial en un tramo por denuncias ambientalistas 

(2024-04-11, Redacción, Juan Pablo Arredondo R. R., Reportur.mx (Sitio), )  

El Tren Maya, un proyecto de infraestructura en México, enfrenta una inspección judicial en las 
obras del tramo 5 Sur, que abarca el trayecto de Playa del Carmen a Tulum. Ambientalistas han 
denunciado que se han rellenado cenotes, lo que podría afectar los ecosistemas acuáticos y la 
calidad del agua. Esta inspección judicial, si se lleva a cabo, sería la primera en dos años de 
lucha legal contra las obras del Tren Maya. El tramo 5 Sur atraviesa la línea de los ríos 
subterráneos más importantes del mundo, lo que ha generado preocupación por el impacto 
ambiental del proyecto. Además, el año pasado se denunció la presencia de felinos en la zona 
de construcción, a pesar de la afirmación en el estudio de impacto ambiental de que no había 
felinos en la zona. 
 
"Primero hay que comer y luego filosofar", dice el secretario de Turismo de México al 
defender la construcción del Tren Maya 

(2024-04-10, Mario González, CNN Español (sitio), )  

El secretario de Turismo de México, Miguel Torruco, habló sobre el éxito del modelo turístico del 
país durante el Tianguis Turístico 2024 en Acapulco. Torruco defendió la construcción del Tren 
Maya y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, dos megaproyectos del gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador. El proyecto del Tren Maya, que atraviesa cinco estados del sureste de 
México, ha sido criticado por su impacto en el ecosistema de la Riviera Maya. Torruco afirmó que 
el proyecto ha sido un éxito y ha sido reconocido internacionalmente. 
 
Unesco evade pronunciarse sobre hotel en la Reserva de Calakmul 

(2024-04-11, Redacción, Proceso (sitio), )  

La oficina de la Unesco en México ha rechazado pronunciarse sobre la construcción del hotel 
Tren Maya Calakmul en la Reserva de la Biosfera Calakmul por parte de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), en violación del decreto sobre dicha reserva. Aunque se solicitó un 
informe al gobierno de México sobre el impacto del proyecto del Tren Maya en la reserva, no se 
mencionó la construcción del hotel de la Sedena, que se encuentra a diez kilómetros de la zona 
arqueológica de Calakmul. En diciembre de 2023, el gobierno cambió el decreto, permitiendo la 
construcción del hotel retroactivamente. La Unesco presentará los resultados de la revisión del 
informe en julio de 2024. 
 

AIFA 
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Aerolíneas quieren TUA para AICM 

(2024-04-11, S. Juana, Aura Hernández, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio), )  

La presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero), Diana Olivares, ha instado 
a que los ingresos procedentes de la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) se destinen al mantenimiento de esa terminal y no 
para pagar la deuda a los bonistas por la cancelación del proyecto en Texcoco. Olivares también 
ha destacado la necesidad de fortalecer el AICM, así como el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) y el aeropuerto de Toluca, para consolidar la conectividad del Valle de México. 
Además, Olivares ha subrayado la importancia de una política aeronáutica y del desarrollo de 
Combustibles Sostenibles para la Aviación (SAF). Por otro lado, Olivares ha mencionado que la 
industria aérea mexicana crecerá entre un 6% y un 11% este año, a pesar de los problemas que 
enfrentan empresas como Volaris y Viva Aerobus. 
 
La TUA debe ser para mejorar el AICM: aerolíneas 

(2024-04-11, Miriam Paredes, Excélsior, . 1,2)  

La presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero), Diana Olivares, ha pedido 
que los ingresos de la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) se utilicen para el mantenimiento de la terminal y no para otros fines, 
como pagar la deuda de los bonistas por la cancelación del proyecto de Texcoco. Olivares 
enfatizó la importancia de un AICM fuerte, incluso con la presencia del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), y destacó la necesidad de inversiones para que el AICM recupere los 
horarios de aterrizaje y despegue que tenía anteriormente. Olivares también mencionó que la 
industria aérea mexicana podría crecer entre un 6% y un 11% este año, a pesar de los desafíos 
que enfrentan algunas aerolíneas. 
 
Mejorar el AICM, reto para el próximo gobierno: Canaero 

(2024-04-11, Alejandro de la Rosa, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

La presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero), Diana Olivares, ha 
destacado la importancia de resolver los pendientes de infraestructura del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) y mejorar la conectividad terrestre con el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Olivares ha establecido contacto con los equipos de los 
candidatos presidenciales para mejorar la conectividad nacional e internacional. También ha 
señalado la importancia de mejorar la infraestructura del AICM para incrementar la capacidad y 
mejorar la experiencia de los usuarios. Olivares ha reconocido el papel del secretario de Turismo 
de México, Miguel Torruco, en el regreso de la autoridad aeronáutica a categoría 1 por parte de 
la Administración Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA). 
 
Quintana Roo concreta nuevos vuelos hacia Tulum y Chetumal en Tianguis Turístico 

(2024-04-10, Redacción, El Economista (sitio), )  

Durante la primera jornada del Tianguis Turístico 2024 en Acapulco, se realizaron varios anuncios 
relacionados con el turismo en Quintana Roo. Viva Aerobús anunció la apertura de una nueva 
ruta desde la Ciudad de México hacia Chetumal, mientras que Aeroméxico lanzará una nueva 
ruta desde el Aeropuerto de Santa Lucía hacia el Aeropuerto de Tulum. La compañía Aerus 
también anunció un nuevo servicio de taxi aéreo desde Cancún a Mérida, Cancún Cozumel y 
Chetumal, así como una frecuencia diaria desde Cozumel hacia Chichén Itzá. Además, Volaris 
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formalizó la nueva ruta aérea Guadalajara-Tulum. En el evento, Quintana Roo recibió 12 premios 
de Trip Advisor, incluyendo el mejor destino de playa. 
 
Ante desabasto de agua, ciudadanos del Edomex toman caseta de la México-Pachuca 

(2024-04-10, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Vecinos del municipio de Ojo de Agua bloquearon la circulación en dirección a la Ciudad de 
México, exigiendo que se restablezca el suministro de agua, que lleva más de un mes sin llegar 
a sus hogares. A pesar de llegar a acuerdos con el Sistema Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
de Ecatepec, no han recibido agua, por lo que optaron por el bloqueo como única solución. Hasta 
el momento, siete espacios de cobro en la caseta de la autopista México-Pachuca están 
bloqueados, generando un caos vial. Se recomienda a los automovilistas tomar vías alternas 
como la carretera libre México-Pachuca o el libramiento presente en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) y la carretera Texcoco-Lechería. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Importaciones de EU de crudo mexicano caen a nivel más bajo 

(2024-04-10, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

Las importaciones de crudo mexicano por parte de Estados Unidos han caído a su nivel más bajo 
registrado en la primera semana de abril, debido a que Pemex, la compañía energética estatal 
de México, ha reducido las exportaciones para suministrar más petróleo a sus refinerías 
nacionales. Las importaciones semanales cayeron a 209 mil barriles diarios (bpd), frente a un 
promedio de 733 mil bpd en 2023. Pemex ha solicitado la cancelación de hasta 436 mil bpd de 
exportaciones de crudo para abril y al menos 330 mil bpd para mayo para retener suministros 
para sus refinerías, incluyendo la refinería Dos Bocas. Esta refinería, que ha experimentado 
retrasos y sobrecostos, forma parte de la estrategia del presidente Andrés Manuel López Obrador 
para reducir las importaciones de gasolina y diesel. Las cancelaciones de abril incluyen una 
reducción de 122 mil bpd del crudo Maya, muy apreciado por las refinerías de la costa del Golfo 
de México. 

Oil & gas magazine (Sitio), La Jornada (sitio), El Economista (sitio), Habitat.mx (Sitio), Forbes MX (sitio), La Jornada 
(sitio), Ovaciones, La Crónica de Hoy,  

 
SICT 

 
Taller de ciberseguridad, para brindar protección de activos tecnológicos de las 
instituciones 

(2024-04-10, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), en colaboración con el 
Servicio Comercial de la Embajada estadunidense y el Instituto Nacional de Estándares y 
Tecnología, ha organizado un taller sobre la implementación de marcos de ciberseguridad. El 
subsecretario de Comunicaciones y Transportes, Rogelio Jiménez Pons, destacó la importancia 
de la adopción de marcos de ciberseguridad para proteger los activos tecnológicos de las 
instituciones y organizaciones. El taller contó con la participación de profesionales de los sectores 
público, privado y académico de ambos países, con el objetivo de fortalecer los procesos de 
ciberseguridad en áreas críticas como gobernanza, identificación, protección, detección, 
respuesta y recuperación. 

Hoja de Ruta (Sitio), TecnoEmpresa(Sitio), Proyección Económica 2020 (sitio),  
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Anuncia Alcaldesa Montserrat Caballero apertura del puente El Chaparral 
(2024-04-10, Redacción, Cadena Noticias (Sitio), )  

La alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez anunció la apertura del Puente El Chaparral en junio, 
tras su reconstrucción con ingeniería de alta especialidad. Acompañada por el titular de la 
Secretaría de Desarrollo Territorial, Urbano y Ambiental (SDTUA), Juan Enrique Bautista Corona, 
y el responsable de la constructora, Heder Mendoza, la alcaldesa supervisó los avances de esta 
obra federal. El Secretario destacó la coordinación con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) para contar con el proyecto y la decisión de la alcaldesa 
de invertir en esta obra federal. La reconstrucción del Puente El Chaparral utilizó tecnología 
francesa especializada a nivel mundial. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Cierre en el tramo Real del Monte-Huasca; toma precauciones 

(2024-04-11, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

El tramo Real del Monte-Entronque Huasca de la carretera federal Pachuca-Huejutla en Hidalgo, 
México, estará cerrado temporalmente el 11 de abril de 2024 debido a trabajos de voladura 
controlada para la extracción de material. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) ha solicitado a los conductores que eviten la zona y tomen rutas alternativas. 
Esta obra de construcción, que comenzó en enero de 2023, tiene una inversión de 5,088.8 
millones de pesos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) y 1,326 millones de pesos 
del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin). La carretera, que forma parte del Corredor 
Intertroncal México-Pachuca-Tampico, se espera que tenga 9.4 kilómetros de longitud, 
incluyendo túneles, viaductos, rampas de emergencia y entronques a desnivel. La SICT ha 
instado a los conductores a tomar precauciones y respetar los límites de velocidad y los 
señalamientos viales. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
La deuda de Pemex y su padrino 

(2024-04-10, Gabriel Farfán Mares, El Economista (sitio), )  

El gobierno ha tenido un flujo en pesos garantizado vía la renta que extrae de Pemex y ha logrado 
estabilidad incluso en momentos donde los ingresos del petróleo han sido inciertos. Para que 
Pemex continúe sus inversiones mínimas y mantenimiento de infraestructura el gobierno ha 
permitido que se endeude. Esto es claro a partir del colapso del precio en 2014 y explican la 
acumulación de deuda en el sexenio pasado un hecho que pasó inadvertido por la vorágine de 
la reforma energética. 
 
Comisión en San Lázaro aprueba opinión a favor de reforma de AMLO a CFE 

(2024-04-10, Fernando Damián, Milenio (sitio), )  

La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados aprobó, con 15 votos a favor y 10 en contra, 
una opinión a favor de la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para devolver a 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE) el carácter de empresa pública estratégica y darle 
preferencia en el mercado sobre las empresas privadas. Esta propuesta es parte de un paquete 
de 20 iniciativas enviadas por el Ejecutivo a la Cámara de Diputados en febrero. La reforma 
constitucional busca devolver a la CFE su carácter de empresa pública estratégica, en lugar del 
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concepto de empresa productiva del Estado con que se definió en la reforma energética de 2023. 
La iniciativa fue enviada a la Comisión de Puntos Constitucionales para su consideración al 
dictaminar el proyecto. Las leyes determinarán la forma en que los particulares podrán participar 
en las actividades de la industria eléctrica, pero no tendrán prevalencia sobre la empresa pública 
del Estado. 
 
Estos han sido los (fallidos) "Mexican Moment" de la historia moderna 

(2024-04-11, Antonio Sandoval, FIN Alto Nivel (sitio), )  

El "Mexican Moment" más reciente antes del actual fue al inicio del sexenio pasado. Ante la ya 
evidente polarización, el naciente gobierno de Enrique Peña Nieto promovió, negoció y logró un 
pacto para el impulso de la economía mexicana y el desarrollo social. El "Pacto por México" 
incluyó a un buen porcentaje de la clase política y empresarial. Dicho acuerdo, de donde se 
derivaron factores tan relevantes como la reforma energética de 2013, crearon el "Mexican 
Moment" que los analistas e inversionistas esperaban. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Se entrevistó a Agustín Caso, el ex auditor Especial de Desempeño de la ASF, dijo que 
han sido años complicados y que si hay un freno que no sepa toda la información de los 
recursos de uso público. 
(2024-04-10, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

Se entrevistó a Agustín Caso, el ex auditor Especial de Desempeño de la ASF, dijo que han sido 
años complicados y que si hay un freno que no sepa toda la información de los recursos de uso 
público como es la cancelación del NAIM. El día de ayer fue despedido formalmente de la ASF, 
pero mencionó que va a ganar este caso. 

 
PRECANDIDATOS 

 
Denuncian ante el IEEM emisión de encuestas falsas de precandidatos a alcaldes 

(2024-04-10, Carlos Zaid, Milenio (sitio), )  

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) está investigando la publicación de encuestas 
falsas por parte de precandidatos o candidatos no registrados a las alcaldías del estado. La 
denuncia fue presentada por un grupo de ciudadanos, quienes alegan que estas encuestas falsas 
buscan aparentar supuestas ventajas en las preferencias electorales. Uno de los casos 
investigados es el del ex alcalde de Tlalnepantla, Raciel Pérez Cruz, quien ha invertido 
importantes recursos en un acto proselitista, a pesar de no haber sido registrado como candidato.  
 
Ofrecen 100 mil por asesino de precandidato de Maravatío 

(2024-04-11, EFE, Ovaciones, . 22)  

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Michoacán ha identificado a Luis Alberto Uribe 
González, alias "El Wini", como el presunto asesino material del precandidato del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Maravatío, Armando Pérez Luna. Se ha emitido 
una cédula de búsqueda con una recompensa de 100 mil pesos por información sobre su 
paradero. La FGE ha obtenido pruebas que sugieren la participación directa de Uribe González 
en el asesinato de Pérez Luna el 27 de febrero. En otro incidente, cinco cuerpos con heridas de 
arma de fuego y calcinados fueron encontrados en un cerro de Zinapécuaro, junto con dos 
vehículos quemados. 
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En Guadalajara fue capturado el homicida del precandidato del Partido Verde a la 
presidencia municipal Jaime Vera. 
(2024-04-10, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

En Guadalajara fue capturado el homicida del precandidato del Partido Verde a la presidencia 
municipal Jaime Vera. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Sigue en el olvido lateral de Símbolos Patrios 

(2024-04-11, Carlos Alberto Hernández, El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio), )  

La lateral de Símbolos Patrios, en Oaxaca, sigue inconclusa y con grandes desperfectos más de 
un año después de su inauguración. Los vecinos de la calle Mártires de Chicago denuncian que 
la Secretaría de las Infraestructuras del gobierno del estado no ha tomado acciones para 
completar la obra y hacer efectiva la fianza de vicios ocultos. Cerca de 200 metros de la avenida 
siguen sin pavimentar, causando problemas en la circulación de vehículos. La Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) ha advertido sobre las deficiencias serias en la 
infraestructura vial, y los vecinos exigen a las autoridades que exijan a la empresa responsable 
que concluya los trabajos o que se aplique la ley. 
 
Abogados convocan a plática informativa de acreedores en Canaco 

(2024-04-11, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

El frente común de acreedores comunes se está organizando en contra de la propuesta de 
AHMSA y MINOSA de pagar el 6% de los adeudos a 17 años y condonar el 94%. Este jueves, 
los acreedores de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) se reunirán en una plática 
informativa convocada por un despacho legal, para discutir los pros y contras del convenio. La 
invitación está abierta a socios y no socios, y se espera que los acreedores de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) también se unan al frente común, al 
igual que la CMIC. 

El Tiempo COAH (sitio), El Tiempo Monclova COAH (sitio), El Tiempo COAH (sitio),  
 
Empresarios ya tienen gallo 

(2024-04-11, Redacción, Diario Puntual PUE (sitio), )  

El candidato a la gubernatura de Puebla por Morena, Alejandro Armenta, participó en un foro 
organizado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), donde destacó la importancia de la 
colaboración con el sector empresarial y se comprometió a no estigmatizarlos. En el mismo 
evento, también estuvieron presentes los candidatos Fernando Morales, de Movimiento 
Ciudadano, y Eduardo Rivera, de la coalición Mejor Rumbo para Puebla. Por otro lado, el 
Congreso Local aprobó reformas a la Ley de Transporte del Estado de Puebla para regular los 
servicios de grúas y corralones, con el objetivo de evitar malas prácticas y abusos. El CCE 
organizó el foro con la intención de que los empresarios realizaran preguntas a los candidatos, 
en este caso fueron los representantes de las principales cámaras, CMIC, Canaco, Coparmex y 
Canacintra, quienes participaron. 
 
Piden que obras federales sean para los constructores  
(2024-04-10, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/07bac83ec1831bb1e02d0b26c5739d8c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/07bac83ec1831bb1e02d0b26c5739d8c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2c69fa4e9c3b8cbb801d4d0599bd9745?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ef88945d6265f3e4981e1971374fd368?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6a8bb24f20ad1fc4d05d56185277ebfe?file
https://www.efinf.com/clipviewer/682ce28082dd9994887de448e136d0e8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/21aa2b12001c7c4db60794ec0508752f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2e7f691cff6f3f5d8e5b1fc77c5b6c93?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2af12cc52fdec3699ee7e2e8f0c1a87b?file


 

 

Raúl González Arias, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
ha solicitado que las obras asignadas por el Gobierno federal se destinen a empresas nacionales, 
en lugar de a la Secretaría de la Defensa Nacional. González Arias argumenta que esto permitiría 
una mayor generación de empleo en todo el país. Además, ha instado a los candidatos y 
legisladores a destinar un mayor porcentaje de recursos a las empresas constructoras. González 
Arias espera que el próximo gobierno federal preste atención a la industria de la construcción 
para mantener la economía y la generación de empleo. 
 
Ante empresarios, Fernando Morales propone reducir Impuesto Sobre la Nómina 

(2024-04-10, Redacción, e- Consulta PUE (sitio), )  

El candidato a la gubernatura de Puebla por Movimiento Ciudadano (MC), Fernando Morales 
Martínez, se reunió con las principales cámaras empresariales del estado para presentar sus 
propuestas. Durante el foro "Diálogo con candidatos 2024" organizado por el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Puebla, Morales Martínez firmó un documento 
comprometiéndose a bajar el Impuesto Sobre la Nómina (ISN) a 2.5 por ciento. Además, propuso 
que el CCE designe al Secretario de Economía y que el gobierno realice el 100 por ciento de las 
compras para las empresas poblanas. Los representantes del CCE, Coparmex, Canaco CMIC y 
Canacintra en Puebla posaron con los tres vales simbólicos y fueron fotografiados con ellos. 
 
Candidatos a la gubernatura de Puebla presentan propuestas ante el CCE 

(2024-04-10, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), )  

Este miércoles, los candidatos a la gubernatura de Puebla, Alejandro Armenta, Fernando Morales 
y Eduardo Rivera, participaron en el evento "Diálogo con los Candidatos 2024". Durante el evento, 
los candidatos respondieron preguntas sobre seguridad, economía, infraestructura y 
gobernabilidad, elaboradas por los presidentes de varias organizaciones empresariales, 
incluyendo CMIC. Armenta propuso crear un programa de estímulos para las PyMEs y un Banco 
de la Mujer para fomentar proyectos liderados por mujeres. Morales buscará incrementar la 
inversión internacional en el estado, especialmente de las armadoras chinas. Rivera propuso 
otorgar microcréditos y exentar del impuesto sobre la nómina a empresas que contraten a 
personas menores de 25 años. 

Urbeconomica (Sitio), Milenio (sitio),  
 
Deja Quirino una obra millonaria inconclusa mirando hacia Copala 

(2024-04-10, Redacción, Río Doce SIN (sitio), )  

El mirador de Copala, conocido como "Puro Sinaloa", construido bajo el gobierno de Quirino 
Ordaz Coppel, ha quedado inconcluso y nunca fue entregado al gobierno municipal de Concordia. 
La carretera de acceso a la localidad está obstaculizada por piedras derrumbadas y la explanada 
se ha convertido en un defecadero de ganado vacuno. A pesar de la inauguración en 2021, la 
construcción de la carretera y el mirador tardó casi seis años y costó 30 millones de pesos. -
¿Tienen el proyecto para terminar el mirador? -Está el proyecto, incluso hay un ingeniero 
originario de Copala, que ahorita no sé si sea parte de la directiva o presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Él tiene un proyecto que 
desafortunadamente es costoso por el tipo de infraestructura que se necesita construirse ahí. Es 
una obra costosa que el municipio no tiene capacidad económica para hacerla y que depende, 
básicamente, primero de la autorización de la SCT y segundo de la asignación de recursos de 
otro nivel de gobierno. 
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"Se debe formar el Instituto Estatal de Planeación": Lalo Rivera 

(2024-04-10, Redacción, Callejero PUE (Sitio), )  

El candidato de la alianza Mejor Rumbo para Puebla a la gubernatura, Eduardo Rivera Pérez, 
propuso la creación del Instituto Estatal de Planeación en Puebla, en colaboración con 
empresarios, gobierno y universidades, para planificar el crecimiento de la entidad. Durante el 
foro Diálogo con Candidatos 2024, organizado por el Consejo Coordinador Empresarial, Rivera 
Pérez también prometió impulsar el sector agrícola y ganadero a través del programa Peso a 
Peso por el Campo. Además, propuso una estrategia de seguridad que involucre a empresarios, 
sociedad, iglesia y gobierno, y se comprometió a nombrar funcionarios de seguridad "a prueba 
de balas". El evento contó con la participación de líderes empresariales, incluyendo a Gustavo 
Vargas, Presidente de la CMIC. 
 
Fernando Morales firmó compromisos ante empresarios 

(2024-04-10, Redacción, Callejero PUE (Sitio), )  

Fernando Morales, candidato a la gubernatura de Puebla por Movimiento Ciudadano, firmó tres 
compromisos de campaña durante un evento con empresarios organizado por el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). Entre los compromisos se encuentra la designación del titular 
de la Secretaría de Desarrollo Económico en acuerdo con las cámaras empresariales, la 
reducción del Impuesto Sobre la Nómina del 3% al 2.5%, y la compra de insumos por parte del 
Gobierno del Estado a empresas poblanas. El evento contó con la presencia de varios líderes 
empresariales, incluyendo Gustavo Vargas, Presidente de la CMIC. 
 
El arranque de las campañas en el sur 

(2024-04-10, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

Será al día siguiente, a las 9 de la mañana, cuando Rosa María González Azcárraga presente 
sus propuestas para que 'Tampico siga brillando' ante los integrantes del Consejo de Instituciones 
Empresariales del Sur de Tamaulipas (CIEST). En esa exposición, Rosa María González 
Azcárraga también estará acompañada de Chucho Nader, Marcela Unda y Pepe Schekaibán. Al 
día siguiente, la candidata de Acción Nacional a la alcaldía de Tampico se reunirá con los socios 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
CEEPAC, sociedad civil y academia impulsan voto razonado e informado 

(2024-04-10, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (CEEPAC) de San Luis Potosí presentó 
el sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles", que permite a la ciudadanía acceder a los 
perfiles de las personas candidatas a diputaciones y ayuntamientos en el Proceso Electoral 2024. 
La plataforma, que estará disponible a partir del 20 de abril de 2024, fue presentada a la sociedad 
civil, dependencias de gobierno, cámaras industriales e instituciones académicas. Entre los 
presentes estuvieron representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), entre otros. La información de las candidaturas, que será responsabilidad 
de las mismas y no un medio de propaganda partidista, servirá para generar una base de datos 
que podrá ser consultada de manera pública. 

MG Noticias QRO (sitio),  
 
Federación quita a Jalisco presupuesto carretero: CMIC 

(2024-04-10, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/55388458fcf7d2968e1395dca19aae60?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b9001e9a645d20848ad01b2fce153473?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e721b9fa2eaea2051ae9f18bff330004?file
https://www.efinf.com/clipviewer/adba1e351abda972f47f6ee5acd61dba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d4bfbf3d80e8d1ba287a7be1692c7aa3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/22fbdaca58009b0b1c46a8c11267cc14?file


 

 

El Gobierno federal no ha destinado fondos para la construcción de nuevas carreteras en Jalisco 
en los últimos ocho años, según el presidente de la Cámara Mexican de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Juan Manuel Chávez. Además, los recursos de la federación para la 
conservación y mantenimiento carretero han disminuido, lo que afecta la competitividad del 
estado. En 2023, se asignaron menos de 600 millones de pesos para atender los 2,196 kilómetros 
de la red carretera federal en Jalisco. Sin embargo, la reserva del Plan Nacional de Conservación 
Carretera de 11,000 millones de pesos redujo el presupuesto inicialmente aprobado a 
prácticamente cero. La red carretera federal está en un estado de inoperancia del 80%, lo que 
afecta la seguridad de los usuarios y aumenta los costos logísticos. CMIC Jalisco realizará un 

Congreso Empresarial para discutir la infraestructura necesaria en el estado. 

El Economista (sitio),  
 
Reporta la CROC 3 mil albañiles desempleados en Victoria 

(2024-04-10, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio), )  

Los obreros de la construcción en Victoria, Tamaulipas, México, están pidiendo mejores 
condiciones laborales y más oportunidades de empleo. Según Lorenzo Balderas Castillo, líder de 
la Unión de Obreros y Trabajadores de la rama de la construcción, actualmente hay más de tres 
mil albañiles desempleados en la región. A pesar de la llegada de obras de construcción al 
municipio, las constructoras suelen traer su propio personal y, cuando contratan a trabajadores 
locales, ofrecen salarios bajos y sin seguridad social. Castillo instó a la Cámara de la 
Construcción del municipio (CMIC) a apoyarlos en garantizar que se cumplan los reglamentos y 
se contrate a personas de la industria de la construcción. 
 
Propone Dorantes más infraestructura 

(2024-04-11, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), se reunió con las candidaturas al Senado de la República de la coalición Fuerza y 
Corazón por México, Agustín Dorantes Lámbarri y Guadalupe Murguía Gutiérrez, para discutir 
las preocupaciones del sector de la construcción. Entre las inquietudes destacadas se encuentran 
el aumento del gasto del PIB en obras e infraestructura, así como la transparencia en las 
asignaciones de obra pública federal. Durante la reunión, Óscar Hale Palacios entregó las 
propuestas del sector, que incluyen la necesidad de legislar para asignar recursos a estados y 
municipios destinados a infraestructura, la creación de un banco de proyectos y la transferencia 
de las responsabilidades de construcción de las fuerzas armadas a empresas constructoras 
especializadas. 
 
Se reúnen Lupita Murguía y Agustín Dorantes con CMIC Delegación Querétaro 

(2024-04-11, Redacción, Informe Queretano QRO (sitio), )  

Los candidatos a la Cámara alta por la Coalición "Fuerza y Corazón por México", Lupita Murguía 
y Agustín Dorantes, se reunieron con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Querétaro para discutir las necesidades del sector de la construcción. Los 
constructores pidieron un aumento en la inversión en obras e infraestructura y mayor 
transparencia en la asignación de proyectos de infraestructura federal. Lupita Murguía destacó la 
importancia de la transparencia en el ejercicio del gasto en obras públicas federales, mientras 
que Agustín Dorantes señaló la necesidad de mejorar los procesos de licitación y rendición de 
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cuentas. Óscar Hale Palacios, presidente de CMIC Querétaro, entregó las propuestas del sector 
de la construcción a los candidatos. 

Hoy San Juan del Río QRO (sitio), El Canto de los Grillos QRO (sitio), Crónica Regional QRO (sitio), Al Diálogo Querétaro 
(sitio), Alerta Qro Noticias QRO (Sitio), Región 22 QRO (sitio), Informativo Q QRO (sitio), Informativo de Querétaro QRO 
(sitio),  
 
Empresarios piden propuestas a candidatos en Yucatán 

(2024-04-11, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán ha 
expresado la importancia de abordar la infraestructura en el primer debate entre los aspirantes a 
la gubernatura de Yucatán. El Presidente de la CMIC, Raúl Monforte González, enfatizó la 
necesidad de que los candidatos presenten propuestas para el sector. Destacó la importancia de 
la industria de la construcción para el crecimiento económico y mencionó la necesidad de abordar 
la generación y distribución de energías renovables y la red carretera del estado. Paralelamente, 
la Asociación Mexicana de Hoteles en Yucatán (AMHY) ha organizado reuniones con los 
candidatos para fortalecer el turismo, un sector clave para la economía regional. Estos 
encuentros, que se llevarán a cabo en el Hotel "El Conquistador", permitirán a los candidatos 
presentar sus visiones y compromisos ante representantes del sector hotelero. 
 
Estado invertirá 3 mil mdpen infraestructura hídrica 

(2024-04-11, Claudia Valenzuela, CHIH El Diario de Chihuahua, . 7)  

El director ejecutivo de la Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS), Mario Mata Carrasco, 
anunció que se invertirán mil millones de pesos en infraestructura hídrica en Chihuahua para 
2024. Esta inversión se realiza a través de programas como Proagua 2024, recursos propios, el 
Programa Estatal de Inversión Hídrica FISE y Banobras. La JCAS, que tiene personalidad jurídica 
propia, ingresos y egresos propios, colabora con diferentes órdenes de gobierno y asociaciones 
civiles para asegurar la inversión necesaria. El presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez, destacó la importancia de la 
infraestructura hídrica para el crecimiento y desarrollo de la ciudad. La colaboración entre la JCAS 
y la CMIC fue reconocida como clave para la construcción y gestión de proyectos de 
infraestructura de calidad. 
 
Se reúnen Murguía y Dorantes con CMIC Querétaro 

(2024-04-11, Redacción, Noticiero Panorama Queretano QRO (sitio), )  

Los candidatos a la Cámara alta por la Coalición "Fuerza y Corazón por México", Lupita Murguía 
y Agustín Dorantes, se reunieron con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Querétaro. Durante la reunión, los candidatos escucharon las inquietudes del sector 
de la construcción, incluyendo la necesidad de aumentar el gasto en obras e infraestructura y 
mejorar la transparencia en las asignaciones de obra pública. Los candidatos prometieron 
trabajar en el Senado para representar al sector de la construcción, defendiendo sus causas y 
alzando la voz. El presidente de CMIC Querétaro, Óscar Hale Palacios, entregó propuestas del 
sector de la construcción a los candidatos, incluyendo la creación de un Banco de Proyectos y la 
asignación de fondos para la licitación de proyectos ejecutivos. 
 
Candidatos a Senado Dialogan con CMIC en Querétaro 

(2024-04-10, Redacción, Rotativo de Queretaro QRO (sitio), )  
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Lupita Murguía y Agustín Dorantes, candidatos al Senado por la coalición "Fuerza y Corazón por 
México", se reunieron con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Querétaro. Durante la reunión, se discutieron las 
preocupaciones del sector, incluyendo la necesidad de aumentar la inversión en obra pública 
federal y garantizar transparencia en la asignación de proyectos. Los candidatos se 
comprometieron a trabajar en el Senado para apoyar iniciativas que beneficien al sector de la 
construcción de Querétaro. 
 
Lanzó la piedra para arriba: CMIC a 'Nono' Corral por señalamientos de corrupción en 
SICT 

(2024-04-10, Alan Martínez, La Paradoja CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, 
Julio César Mercado Rodríguez, respondió a las acusaciones de corrupción realizadas por el 
candidato de MORENA por el Distrito 7 Federal, Jesús Roberto 'Nono' Corral, contra la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Mercado Rodríguez sugirió que las 
afirmaciones del candidato podrían haber sido expresadas de manera poco precisa, ya que no 
quedó claro si las situaciones de corrupción ocurrieron durante el período de servicio de Corral 
en la Secretaría. El Presidente de la CMIC Chihuahua destacó la importancia de abordar 
adecuadamente este tipo de temas sensibles. Sus declaraciones se produjeron después de que 
el candidato de MORENA manifestara su preocupación por la presunta corrupción en la 
dependencia y su impacto en la infraestructura vial del estado. 
 
Titular de Junta Central de Agua se reúne con socios de la CMIC 

(2024-04-10, Redacción, Notiissa CHIH (sitio), )  

El titular de la Junta Central de Agua y Saneamiento, Mario Mata Carrasco, destacó la importancia 
del agua como prioridad en todo el país debido a la sequía histórica y el cambio climático. En un 
desayuno informativo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en 
Chihuahua, Mata Carrasco mencionó que Chihuahua ha crecido con escasez de agua, pero 
nunca un gobierno federal se la había robado. Por ello, se apuesta a la inversión pública y privada 
para tecnificar el campo y modernizar la infraestructura hidráulica. Mata Carrasco también 
destacó la pésima gestión hídrica como la causa de la crisis de agua en el país. En otro tema, el 
Comité de Damas de la CMIC anunció su Juguetón 2024 "Sigamos construyendo sonrisas", 
donde se recolectarán juguetes para niños de casas hogares. También se instaló un recipiente 
para depositar tapas de plástico con el fin de apoyar a niños con cáncer de la asociación Darenka. 
Finalmente, la CMIC y su comité de damas trabajan en coordinación con el DIF Municipal y los 

Rotarios para mejorar la calidad de vida de los habitantes de las ladrilleras con la instalación de 
sanitarios. 
 
ACOMPAÑADA DE AMIGOS Y FAMILIA SOLICITA JOSS VEGA LICENCIA AL CABILDO, 
COORDINARÁ CAMPAÑA DE XÓCHITL GÁLVEZ 

(2024-04-10, Redacción, Noticias al día CHIH (sitio), )  

La Regidora Joss Vega ha solicitado licencia al Cabildo para coordinar la campaña a la 
Presidencia de la República de Xóchitl Gálvez. Representantes del PAN, PRI y PRD, así como 
funcionarios públicos y miembros de la sociedad civil, estuvieron presentes en su despedida. 
Durante su tiempo como regidora, Vega presidió diversas comisiones y se sometieron a análisis 
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590 asuntos, presentando 351 dictámenes ante el Cabildo. Vega agradeció al alcalde con licencia 
Marco Bonilla y a la Gobernadora María Eugenia Campos Galván por su apoyo. 
 
El "nearshoring" también representa retos en el suministro de agua: CMIC 

(2024-04-10, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción 
(CMIC), destacó la importancia de la infraestructura para el desarrollo económico y social de 
México. Durante una reunión con directivos de la Junta Central de Agua y Saneamiento, Mercado 
resaltó la necesidad de mejorar la infraestructura de transporte, generación y distribución de 
energía, así como de agua. En el caso de Chihuahua, CONEVAL otorgó al estado el primer lugar 
a nivel nacional en infraestructura hídrica. Mercado también mencionó el fenómeno del 
"nearshoring", que está generando más oportunidades de inversión y empleo, pero también 
aumenta la demanda y suministro de agua, lo que representa un reto para el desarrollo urbano. 
La CMIC se posiciona como aliada para trabajar en conjunto con la Junta Central de Agua y 
Saneamiento, con una participación del 76% de sus afiliados en las obras realizadas por ese 
organismo el año pasado. 
 
"Yo no los voy a desconocer", dice Lalo Rivera a empresarios en el cierre del diálogo con 
el CCE 

(2024-04-10, Redacción, Excélsior (Sitio), )  

Lalo Rivera, candidato a la gubernatura por la Coalición 'Mejor Rumbo para Puebla', participó en 
el Diálogo con Candidatos 2024 organizado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
Durante el evento, Rivera destacó su experiencia como presidente municipal de la capital 
poblana, donde creó la 'Comisión Permanente por Puebla' para encontrar soluciones trabajando 
en equipo. En respuesta a las propuestas de desarrollo económico, Rivera señaló que hay que 
apostarle al turismo y promover el crecimiento económico y el desarrollo regional. En el panel 
estuvieron Juan Pablo Cisneros Madrid, presidente de Canaco Puebla; Rubén Furlong Martínez, 
Presidente de Coparmex Puebla; Gustavo Vargas Constantini Puebla; Presidente CMIC; Carlos 
Sosa Spíndola, Canacintra Puebla. 
24 Horas Puebla PUE (Sitio), Controversia Puebla PUE (sitio), Curul MX PUE (sitio), Espacio Libre Puebla PUE (sitio), Imagen 
Poblana PUE (Sitio), e- Consulta PUE (sitio), Valkiria Online PUE (sitio), Sobre T (Sitio), Revista Derecho Digital PUE 
(sitio), Diario Momento PUE (sitio), Aliados 17 PUE (Sitio),  
 
Constructores temen realizar obras 

(2024-04-10, Redacción, Conurbados MOR (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Armando 
Núñez Iragorri, ha revelado que los constructores de Morelos temen realizar obras debido a la 
falta de pago por parte de los gobiernos salientes. Núñez Iragorri ha explicado que los 
constructores tienen que financiar el 100% de los proyectos, lo que les expone a un alto riesgo 
financiero en caso de no recibir el pago correspondiente. Además, ha señalado que las obras 
contratadas por el gobierno del estado son principalmente para empresas foráneas, lo que ha 
llevado a una disminución en la participación de los constructores locales en el sector. 
 
Sigue CMIC Chihuahua siendo relegada por empresas tractoras en el Nearshoring 

(2024-04-10, Alan Martínez, La Paradoja CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, 
Julio César Mercado, ha expresado su preocupación por la falta de interés de las empresas 
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extranjeras en contratar a los socios de la CMIC para la construcción de sus plantas en el estado. 
Aunque algunas empresas han buscado a la CMIC para que sus empresas asociadas participen 
como subcontratistas, Mercado enfatizó que el objetivo es que las empresas extranjeras 
contraten directamente a las empresas locales. Sin embargo, las empresas tractoras han 
dominado el terreno del 'Nearshoring', dejando a los socios de la CMIC en un segundo plano. 
Mercado ha mantenido contacto con el secretario de Innovación y Desarrollo Económico del 
Gobierno del Estado, Ulises Fernández Gamboa, para generar oportunidades para las empresas 
locales. Por otro lado, los socios de la CMIC están liderando proyectos carreteros locales, como 
el corredor Cuauhtémoc y reparaciones con el Fideicomiso Carretero, con una inversión 
aproximada de seiscientos millones de pesos. 
 
Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes se reúnen con CMIC delegación Querétaro 

(2024-04-10, Redacción, Código QRO QRO (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Querétaro ha pedido más 
inversión en obra pública federal y transparencia en la asignación de proyectos de infraestructura 
federal. Los candidatos a la Cámara alta por la coalición "Fuerza y Corazón por México", 
Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, se comprometieron a defender las causas del sector de 
la construcción en Querétaro. Los candidatos destacaron la necesidad de aumentar el gasto en 
obras e infraestructura en el país y de garantizar la transparencia en las asignaciones de obra 
pública federal. La CMIC Querétaro ha presentado una serie de propuestas para los aspirantes 
a representar a Querétaro en el Senado de la República, incluyendo la creación de un Banco de 
Proyectos y la transferencia de las responsabilidades de construcción de las fuerzas armadas a 
empresas constructoras especializadas. 
 
Preocupa a CMIC continuación del ejército en construcción de obras públicas 

(2024-04-10, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), expresó su preocupación por la incertidumbre en el sector de la 
construcción, ya que el ejército mexicano podría asumir las obras de construcción que planea el 
Gobierno Federal. Mercado Rodríguez argumentó que esto sería un problema y que se deben 
tomar medidas para impulsar el desarrollo de la construcción para el sector privado. Aunque 
actualmente no hay participación del ejército en obras en Chihuahua, esta política ha sido 
impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Preocupa a CMIC continuación del ejército en construcción de obras públicas 

(2024-04-10, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, expresó su preocupación por la continuación de la política de que el ejército 
construya obras públicas federales. Según Mercado Rodríguez, esto genera incertidumbre en el 
sector de la construcción, ya que el ejército tendría que implementar las obras de construcción 
que proyecta el Gobierno Federal. Actualmente, en Chihuahua, no hay participación del ejército 
mexicano en obras, pero esta política ha sido impulsada por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Mercado Rodríguez instó a las autoridades a tomar medidas para impulsar el desarrollo 
de la construcción para el sector privado. 
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Presentan la JCAS a la CMIC estrategia para garantizar el abastecimiento de agua 
potable 

(2024-04-10, Administrador Regeneración, El Puntero CHIH (sitio), )  

La Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS) de Chihuahua presentó su Programa de Agua 
Potable, Drenaje y Tratamiento (Proagua) 2024 a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Este programa tiene como objetivo mejorar la infraestructura y el 
suministro de agua potable en el estado. Este año, se beneficiarán a habitantes de 13 municipios 
con acciones para el abasto de agua potable, alcantarillado y saneamiento. Chihuahua es el 
primer lugar nacional en infraestructura hídrica, según el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (Coneval). Además, la Junta Municipal de Agua y Saneamiento 
(JMAS) recibió la certificación ISO 9001:2015 por su sistema de gestión de calidad. 

CDJ CHIH (sitio), La Paradoja CHIH (sitio), Entre Líneas CHIH (sitio), Entre Líneas CHIH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH 
(sitio), A Diario Network CDMX (sitio),  
 
Acompañada de amigos y familia solicita Joss Vega licencia al Cabildo, coordinará 
Campaña de Xóchitl Gálvez 

(2024-04-10, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

La Regidora Joss Vega solicitó hoy licencia al Cabildo, lo anterior para dedicarse de lleno a 
coordinar en el Distrito XV, la campaña a la Presidencia de la República de la candidata de la 
coalición "Fuerza y Corazón por México", Xóchitl Gálvez. Le acompañaron representantes del 
PAN, PRI y PRD, los tres partidos que conforman la coalición; funcionarios públicos entre los que 
podemos mencionar a Nacho Galicia, Alan Falomir, Alondra Martínez; del sector académico, 
Mario Duarte, Director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales; asimismo estuvieron 
presentes personalidades de la sociedad civil organizada como Pervinca Esparza, Presidenta de 
la Barra de Arquitectos, Fernando Astorga, del Colegio de Ingenieros Civiles, Julio Mercado, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), así como, 
vecinos de diversas colonias de Chihuahua Capital que se congregaron en el recinto del Cabildo 
y afuera de Presidencia Municipal para agradecerle todo el apoyo recibido durante su gestión. 
 
Chihuahua, segundo lugar nacional en accidentes viales 

(2024-04-10, Redacción, Hoy Chihuahua CHIH (Sitio), )  

Chihuahua se posiciona en el segundo lugar a nivel nacional en accidentes viales, sólo por debajo 
de Nuevo León y el tercer lugar en accidentes fatales, en lo que va del año Chihuahua capital 
registra 11 víctimas mortales. "En Chihuahua es muy fácil adquirir vehículos de procedencia 
extranjera y ello incrementa el problema", señaló el ingeniero Salvador Fernández Ayala, 
presidente de la Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres (AMITAV), quien abordó 
los aspectos más relevantes de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial donde se prioriza 
a los peatones. Lo anterior al participar en el Foro Binacional de Movilidad y Seguridad Vial en el 
bloque de conferencias denominado ¿La planeación de la ciudad favorece una movilidad segura? 
Que fue moderado por el ingeniero Julio Mercado Rodríguez, Presidente de la CMIC en 
Chihuahua, quien además resaltó que las cifras en Chihuahua son alarmantes, hay vías 
sumamente conflictivas como el periférico Francisco R. Almada y el periférico de la Juventud, 
donde constantemente se registran víctimas de accidentes viales y atropellos a consecuencia de 
la inseguridad vial y de la falta e infraestructura. 
 
«Nono» Corral no supo explicar; no sabemos cuando fue la corrupción en la SICT: CMIC 
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(2024-04-10, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), criticó al candidato a la diputación federal del distrito 7, "Nono" Corral, por 
no aclarar cuándo ocurrió la corrupción en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transporte (SICT). Mercado Rodríguez señaló que si bien el presidente Andrés Manuel López 
Obrador ha reconocido la existencia de corrupción en la SICT a nivel federal, Corral no especificó 
si se refería a un periodo anterior o posterior a su tiempo en la secretaría. Mercado Rodríguez 
destacó la importancia de una buena comunicación con los funcionarios estatales, federales y 
municipales para lograr proyectos de construcción en beneficio de los chihuahuenses. 
 
Urge crear APP para impulsar obras en el estado, señala CMIC 

(2024-04-10, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, destacó la necesidad de que el gobierno del estado proyecte y regule las 
Asociaciones Público Privadas (APP) para impulsar obras, ante una disminución de la inversión 
en proyectos. Mercado Rodríguez sugirió que las APP, en las que los empresarios invierten 
dinero para construir una obra y luego reciben pagos a lo largo de 25 años, podrían ser una 
solución viable. Sin embargo, hasta ahora no se ha emitido ninguna regulación o impulso por 
parte del gobierno estatal para este tipo de proyectos. 
 
Presentan a CMIC estrategia para garantizar el abastecimiento de agua potable 

(2024-04-10, Redacción, La Patrona CHIH (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología (SEDUE) de Chihuahua ha destinado más de 600 
millones de pesos para el Programa Estatal de Agua y Saneamiento (Proagua) en 2022. Este 
programa tiene como objetivo mejorar la infraestructura y suministro de agua en el estado, 
beneficiando a habitantes de 13 municipios. La inversión incluye proyectos para el abasto de 
agua potable, alcantarillado y saneamiento. Chihuahua es líder nacional en infraestructura 
hídrica, según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 
Además, la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS) ha recibido la certificación ISO 
9001:2015, que garantiza servicios de calidad. 

Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), La Opción CHIH (sitio), La Opción CHIH (sitio), La Noticia Regional CHIH 
(sitio), Chihuahua Gob CHIH (sitio),  
 
Adjudicaciones directas afectan a constructores: Óscar Hale 

(2024-04-10, Redacción, Informe Queretano QRO (sitio), )  

Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Querétaro, ha destacado la necesidad de legislar para frenar el otorgamiento de obras a 
través de adjudicación directa, lo cual perjudica al sector privado. A nivel nacional, el 85% de los 
contratos de obras han sido otorgados por adjudicación directa, lo que no garantiza una 
competencia justa en el sector de la construcción. Hale Palacios también ha mencionado la falta 
de transparencia en las obras realizadas por el Ejército Mexicano durante este sexenio. 
 
Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes se reúnen con CMIC delegación Querétaro 

(2024-04-10, Redacción, Código QRO QRO (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, representada 
por su presidente Óscar Hale Palacios, entregó una serie de propuestas a los candidatos a la 
Cámara alta por la coalición "Fuerza y Corazón por México", Guadalupe Murguía y Agustín 
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Dorantes. Entre las propuestas se encuentran la asignación de recursos a estados y municipios 
destinados a infraestructura, la creación de un Banco de Proyectos, el incremento de la inversión 
federal en obras públicas, la transparencia en las asignaciones de obra pública federal, y la 
implementación de mecanismos simplificados que reduzcan la corrupción en los procesos de 
asignación de concursos de obra pública. 
 
"10 Y 11% A LO MUCHO": CMIC desmiente cifras del INEGI sobre crecimiento del sector 
de construcción 

(2024-04-10, Agencias, Noticaribe Peninsular QROO (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana 
Roo, Ulises Morales Estrada, ha cuestionado el porcentaje de crecimiento del sector de la 
construcción reportado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Mientras que 
el INEGI informó un crecimiento de más del 200%, Morales Estrada afirma que el crecimiento 
real es de entre un 10 y 11%. Además, señaló que muchas empresas locales no están 
participando en proyectos federales como el Tren Maya y el Puente Nichipté. Solo el 20% de las 
empresas del estado pudieron participar en la obra pública estatal, lo que dificulta el crecimiento 
del sector. La CMIC busca el apoyo de la Secretaría de Obras Públicas y los institutos de 
Infraestructura para fomentar la participación de las empresas locales en proyectos estatales y 
municipales. 
 
Murguia y Dorantes prometen defender intereses del sector de la Construcción 

(2024-04-10, Redacción, Reqronexión QRO (sitio), )  

Los candidatos Lupita Murguía y Agustín Dorantes, postulados por la Coalición "Fuerza y 
Corazón por México" para el Senado, participaron en un evento organizado por la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro. Lupita Murguía destacó la 
necesidad de aumentar la transparencia en la asignación de fondos públicos para obras 
federales, abogando por licitaciones públicas transparentes en lugar de adjudicaciones directas. 
Agustín Dorantes enfatizó la urgencia de abordar temas críticos como salud, educación y 
seguridad, proponiendo procesos de contratación más transparentes y eficientes. Ambos 
candidatos se comprometieron a considerar las propuestas del sector de la construcción, que 
incluyen legislación para asignar recursos a infraestructura y promoción de licitaciones públicas 
transparentes y competitivas. 
 
Se reúnen Murguía y Dorantes con miembros de la CMIC Delegación Querétaro 

(2024-04-10, Alberto Domingo, La Lupa MX QRO (sitio), )  

Los candidatos al Senado de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México, Lupita 
Murguía y Agustín Dorantes, se comprometieron a representar al sector de la construcción en 
Querétaro. Durante una reunión en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Delegación Querétaro, los candidatos escucharon las inquietudes del sector, incluyendo 
el aumento del gasto en obras e infraestructura y la transparencia en las asignaciones de obra 
pública federal. Lupita Murguía destacó la necesidad de transparencia en el ejercicio del gasto 
en obras públicas federales y que las asignaciones se hagan por licitación pública. Agustín 
Dorantes señaló la importancia de la transparencia en los procesos de licitación del Gobierno 
Federal. Óscar Hale Palacios, presidente de CMIC Querétaro, entregó las propuestas del sector 
de la construcción a los candidatos. 
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«Nono» Corral no supo explicar; no sabemos cuándo fue la corrupción en la SICT: CMIC 

(2024-04-10, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, criticó las declaraciones del candidato a la diputación federal del distrito 7, 
Nono Corral, sobre la corrupción en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transporte (SICT). Mercado Rodríguez señaló que Corral no especificó en qué periodo ocurrieron 
los actos de corrupción, lo que dejó dudas sobre si fue durante su tiempo en la secretaría. El líder 
de los empresarios constructores también destacó la buena comunicación con funcionarios 
estatales, federales y municipales para la construcción de obras en beneficio de los 
chihuahuenses. 
 
Sacó adelante la inversión pública a la industria de la construcción en Chihuahua: CMIC 

(2024-04-10, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Chihuahua, Julio 
César Mercado, informó que el primer trimestre de este año no fue tan bueno para la industria de 
la construcción, con pocas licitaciones y proyectos industriales. Sin embargo, destacó que el 
sector se ha mantenido gracias a las inversiones de los gobiernos estatal, municipal y la iniciativa 
privada. Mercado espera que el segundo trimestre sea mejor, con un aumento en las licitaciones 
y proyectos. Se espera que el segundo semestre del año sea especialmente activo, con varios 
proyectos importantes, como la expansión de Chihuahua. 
 
Acompañada de amigos y familia solicita Joss Vega licencia al Cabildo, coordinará 
Campaña de Xóchitl Gálvez 

(2024-04-10, Redacción, El Ágora (Sitio), )  

La Regidora Joss Vega ha solicitado licencia al Cabildo para coordinar la campaña a la 
Presidencia de la República de Xóchitl Gálvez. La solicitud fue aprobada por unanimidad. Vega, 
del PAN, ha sido regidora desde octubre de 2021 y ha presidido varias comisiones. En su lugar, 
asumirá la suplente, Cecilia Flores. En la sesión, Vega agradeció a Marco Bonilla, alcalde con 
licencia, la oportunidad de acompañarle como Regidora durante el periodo 2021-2024. También 
agradeció a la Gobernadora, María Eugenia Campos Galván, quien la inspiró y guió en su 
trayectoria política. En la sesión estuvieron presentes representantes del PAN, PRI y PRD, así 
como funcionarios públicos y personalidades de la sociedad civil organizada, como Julio 
Mercado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Quiénes son las y los candidatos que buscan el voto en Veracruz y Boca del Río 

(2024-04-10, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La elección del próximo 2 de junio en Veracruz contará con la participación de 6 millones 24 mil 
352 electores. Se renovará la gubernatura, el Senado de la República y se elegirán diputados 
federales y locales. Los partidos políticos y alianzas ya han designado a los candidatos. La 
alianza Morena-PT-PVEM postula a un músico y cantautor, una académica de la Universidad 
Veracruzana, una empresaria periodista, un exdiputado local y una destacada activista social. La 
alianza PRI-PAN-PRD postula a una diputada federal actual, una diputada local con licencia, un 
exregidor, un exlíder juvenil y una exsecretaria de Desarrollo Social. Movimiento Ciudadano 
postula a una empresaria de la construcción, un exdiputado local, un empresario y político, un 
litigante y un presidente de un consejo cívico. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) está representada en la candidatura de Movimiento Ciudadano. 
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Cifras del INEGI sobre crecimiento del sector de la construcción no son reales, dice la 
CMIC Quintana Roo 

(2024-04-10, Redacción, Noticaribe QROO (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana 
Roo, Ulises Morales Estrada, ha expresado su desacuerdo con los datos del INEGI que indican 
un crecimiento del 200% en el sector de la construcción en el estado. Según Morales Estrada, el 
crecimiento real es de alrededor del 10-11%, debido a la falta de participación de empresas 
locales en proyectos federales como el Tren Maya y el Puente Nichipté. Solo el 20% de las 
empresas locales pudieron participar en la obra pública estatal, lo que limita el crecimiento del 
sector. La CMIC espera un mayor apoyo e inversión estatal para impulsar la economía local. 
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